

Zugegeben, die Idee entstand aus einer Bierlaune heraus. Jost Heyder hatte im Herbst 1996 eine Ausstellungseröffnung in den Galerieräumen in der Wahlstraße hinter sich und plötzlich entstand an diesem Abend die Idee, aus der Zeichenmappe des Künstlers Stücke zu versteigern. Auktionator Peter Zimmer lief zur Höchstform auf und alle Beteiligten waren mehr als zufrieden. Nach diesem guten Abend stand es fest: Das wird wiederholt!

Und nun ging es Jahr um Jahr darum, zunächst Kunstwerke von Vereinsmitgliedern, mehr und mehr aber auch von anderen Künstlern zu versteigern. Jedes Mal wuchs der Umfang und Aufwand der Vorbereitungen. Während bei der 2. Auktion beispielsweise Werke von 30 Künstler angeboten wurden, waren es im Jahre 2009 etwa 100 Macher, die ihre Werke zur Verfügung stellten. Kein Zweifel: Vorbereitung und Durchführung der Versteigerungen gehörten zu den Höhepunkten des Vereinslebens, immer gab es auch einen harten Kern von Mitstreitern, ohne die der Auktionator nicht hätte tätig werden können; Katrin Prinich-Heutzenröder, Siegfried Böhning, Reiner Wand und Uli Eiffler sollen stellvertretend hierbei benannt werden.

Was in den Räumen in der Wahlstraße begonnen hatte, fand seine Fortsetzung in immer repräsentativeren Orten: Im Ständesaal des Landratsamtes oder in den Foyers der Sparkasse Unstrut-Hainich und der hiesigen Commerzbank.

Das klingt nach einer Erfolgsgeschichte, trotzdem war die Bilanz der 13. Kunstauktion ernüchternd. Ja, es hatte wieder einmal viel Spaß gemacht. Ja, es gab interessante Begegnungen mit zahlreichen unbekanntem Künstlern. Ja, es war unser bis dahin umfangreichstes Angebot, gezeigt in bester Lage. Aber, abgerechnet wird zum Schluss und bei einer Versteigerung geht es nun einmal in erster Linie um den Verkauf. Aufwand und Ergebnis standen nicht mehr in einem vernünftigen Verhältnis. Schweren Herzens wurden die Auktionen aufgegeben. Was bleibt, ist die Erinnerung an viele gute Kunstwerke und spannende Veranstaltungen.

Peter Zimmer



Peter Zimmer, Andy Zimmer bei der 2. Mühlhäuser Kunstauktion im Ständesaal, Foto: privat

Das 7. Jahr, Galerie o.T., Ausstellung der Mitglieder
Kunst der Region, Sparkasse Unstrut-Hainich, Mühlhausen
Galerie im Carré, Göttingen

Beteiligung an der Jahresausstellung des Kunstvereins „Die Schanze“, Stadthausgalerie, Münster
Galerie o.T.: Lotungen - Reinhard Mietzger / **Natur und Wir** - Zeichnungen und Aquarelle litauischer Schüler/
Türme und Tore - Monika Pfeiffer / **Zeitschnitt** - Dokumentationsausstellung zum fünfjährigen Bestehen/
Bildkörper - Susanne Krell